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По словам Сергея Герстнера, на-
чальника управления сельского 
хозяйства администрации этого 
района, в прошлом году по общим 
индикативным показателям в рас-
тениеводстве и животноводстве в 
Западно-Кулундинской зоне Табун-
ский район вышел на первое место. 
Немалую роль в успехах района сы-
грала господдержка, аграрии актив-
но пользуются всеми ее видами, в 
том числе и в подготовке к предсто-
ящей посевной. В зоне рискованного 
земледелия она особенно важна. В 
этом году фермеры уже закупили 45 
тонн элитных семян пшеницы. Это 
очень выгодно, поскольку государ-
ство компенсирует 12 тыс. рублей, 
притом что максимальная стоимость 
тонны – 14 тысяч рублей. Запасено 

220 тонн минеральных удобрений. 
Без них в данной климатической 
зоне не обойтись. В прошлом году 
по так называемой программе 1432 
аграрии закупили 8 единиц техники.

Всего в Табунском районе 32 хозяй-
ства, которые занимаются растение-
водством. Все они, по мнению Сергея 

Герстнера, крепко стоят на ногах и, 
как бы ни складывалась ситуация на 
зерновом рынке, будут продолжать 
сеять пшеницу, подсолнечник, овес, 
как и прежде, работая над качеством 
зерновых и масличных культур, 
потому что ничего другого там по-
просту не вырастет. Хотя в этом году 

часть угодий фермеры хотят занять 
в качестве эксперимента чечевицей.

– Судя по всему, – рассуждает 
Сергей Владимирович, – посевная 
выдастся ранней, и, вероятнее всего, 

ко второй половине апреля будем 
готовиться к выходу на поля, нач-
нем закрывать влагу. В этом году в 
полях снега недостаточно, поэтому 
посевная пройдет удачно, если сель-
хозпредприятия проведут ранневе-
сеннее боронование на 100 процентах 
пашни. А потом будем ждать дождя.

Понимают это и фермеры, именно 
поэтому машинно-тракторный парк 
в районе уже готов на 90 процентов, 
почвообрабатывающая и посевная 
техника – на 60 процентов.

Виктор Гросс, заместитель ди-
ректора по производству хозяйства 

«Степное» Табунского района пока-
зал нам мастерские, в которых ра-
бочие готовят технику к посевной. 
Несложные детали вытачивают на 
токарных станках советского произ-

водства, купленных предприятием 
по случаю в разных регионах.

– У нас 7 тяжелых тракторов, 5 
МТЗ, 6 зерноуборочных комбай-
нов, 1 телескопический погрузчик 
и самоходная жатка. В основном 
отечественная техника, но сейчас 
начали процесс технического пере-
вооружения. В прошлом году мы 
купили  самоходную жатку «Мак-
дон» и импортный телескопический 
погрузчик, – рассказывает Виктор 
Гросс.

(Окончание на 2 стр.)

В Алтайском крае прохо-
дит досрочное голосова-
ние на выборах президен-
та России. 

Отдать свой голос раньше 
установленного срока, то есть 18 
марта, смогут только жители от-
даленных, труднодоступных сел, 
где проживает менее ста человек, 
и с которыми практически нет 
транспортного сообщения.

Об этом на пресс-конферен-
ции журналистам рассказала 
председатель Избирательной 
комиссии Алтайского края 
Ирина Акимова. По ее словам, 
до некоторых сел членам изби-
рательной комиссии придется 
добираться на снегоходах и даже 
на вертолете. 12 – 13 марта до-
срочное голосование прошло в 
поселках Тигирек и Генералка 
Краснощековского района. Там 
проживает 63 избирателя.

15 марта члены комиссии 
побывают в селе Кедровка Ель-
цовского района, где голосуют 
восемь местных жителей. А на 17 
марта назначен выезд в поселок 
Андреевский Змеиногорского 
района, в котором и вовсе зареги-
стрировано четыре избирателя.

Председатель крайизбирко-
ма отметила, что всего в Алтай-
ском крае смогут проголосовать
1 870 841 избиратель. В единый 
день голосования, 18 марта, свои 
двери откроют 1811 участковых 

избирательных участков. Часть 
из них будут работать в местах 
временного пребывания изби-
рателей.

Так, 15 избирательных участ-
ков временного типа созданы 
на базе учреждений здравоох-
ранения (11 – в Барнауле, 3 – в 
Рубцовске, 1 – в Алейске), еще 
четыре традиционно работа-
ют на площадке санаториев в 
Белокурихе и один – в сизо №1 
Барнаула.

– Территориальные и участ-

ковые избирательные комиссии 
начиная с этой недели активно 
занимаются вопросами, связан-
ными с подготовкой избиратель-
ных бюллетеней для голосова-
ния с учетом тех норм, которые 
установил Центризбирком РФ, 
– сообщила Ирина Акимова. – 
Избирательный бюллетень – об-
щий для голосования. Фамилии 
кандидатов в нем указаны в ал-
фавитном порядке.

Сам бюллетень зеленоватого 
цвета. Такой оттенок ему прида-

ет специальная сетка, которая 
является одним из способов обе-
спечения защиты от подделок. 
Второй формой защиты станет 
наклеенный в левый верхний 
угол бюллетеня знак-марка. На 
него наносится печать, закре-
пленная подписями двух чле-
нов участковой избирательной 
комиссии.

По словам Ирины Акимовой, 
двести избирательных участков 
Алтайского края в день выборов 
будут использовать электронные 
урны для голосования. Комплек-
сами обработки избирательных 
бюллетеней (КОИБ-2010) осна-
щается каждая вторая изби-
рательная комиссия в Бийске, 
Рубцовске и Новоалтайске.

– В настоящее время мы 
завершили процесс обучения 
операторов таких комплексов 
обработки, провели соответ-
ствующие процедуры тестиро-
вания, – пояснила председатель 
крайизбиркома. – Кроме того, 
на избирательных участках, за 
исключением тех, которые рабо-
тают с КОИБами, в день выборов 
будет использоваться техноло-
гия изготовления протоколов 
участковых избирательных ко-
миссий с использованием маши-
ночитаемого кода (QR-код) для 
дальнейшего ускоренного ввода 
данных в базу ГАС «Выборы».

(Окончание на 3 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
15 марта Ветер восточный, 3-8 м/сек.,

без осадков, сильная гололедица, 
изморозь, туман.

16 марта Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
без осадков, сильная гололедица, 
изморозь.

Ветер северо-восточный, 3-8 м/сек., 
без осадков, сильная гололедица, 

утром – изморозь, туман.
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  ЦИФРА .

Сегодня в России отме-
чают День православной 
книги.

Праздник отмечается с 2010 
года и приурочен к дате выпуска 

книги Ивана Фёдорова «Апостол», которая считает-
ся первой печатной православной книгой на Руси.

К этому дню в городах и селах Алтая подго-
товлены праздничные мероприятия. Так, воспи-
танники воскресной школы Абалацкого храма в
с. Кулунда рассказали своим друзьям об авторах 
православных книг, писателях и поэтах – иеро-
монахе Романе (Александр Матюшин), монахе 
Варнаве (Евгений Санин), Николае Колычёве.

«Ребята говорили о том, что такое хорошая пра-
вославная литература. По их мнению, это произ-
ведения, не читающие нотаций, но дающие при-
мер, способные научить честности, милосердию, 
отваге», – рассказывает газета «Новости Кулунды». 

  АКТУАЛЬНО .

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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К предстоящей посевной крупные партии 

приобрели уже сельхозтоваропроизводители 
Павловского, Смоленского, Первомайского, 
Тогульского и Зонального районов. Поставки 
в хозяйства продолжаются. В Минсельхозе 
региона отмечают, что активизации закупок 
способствовало оперативное предоставле-
ние аграриям господдержки. В этом году 
финансирование погектарных субсидий 
началось еще в январе.

Посевная начнётся рано

Книги, подающие пример
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Кто голосует первым?

  ГЛАВНОЕ .
Сотрудничество
расширяется

«Источник плюс» и Бийский олеумный завод договори-
лись о поставках своей продукции в Республику Белорусь.

Подробности недавнего визита белорусской делегации 
во главе с министром промышленности Виталием Вовком 
сообщил журналистам вице-губернатор Виктор Мещеряков. 
По его словам, удалось договориться о поставках систем 
порошкового пожаротушения производства бийской ком-
пании «Источник плюс» для предотвращения возгорания на 
бурильных установках концерна «Белнефтехим». Бийские 
системы пожаротушения уже испытывали на 200-тонных 
БелАЗах, где они себя хорошо зарекомендовали.

Также представителей концерна заинтересовала присадка 
«Цитол», которую производит Бийский олеумный завод. Бело-
русы готовы приобретать ее в количестве не менее 2 тыс. тонн 
в год для повышения цетанового числа в дизельном топливе.

Традиционно в ходе переговоров обсуждали тему сельхоз-
машиностроения. Вице-губернатор отметил, что у краевых 
властей есть огромное желание поддержать АМЗ, поскольку 
это единственное в России предприятие, выпускающее эко-
номичный рядный двигатель.

Кроме того, гости общались с представителями белоку-
рихинских санаториев, обсудив варианты возможного со-
трудничества, например, постройку санатория на площадке 
«Белокуриха-2».

Евгений ШУМИЛОВ 

Большая школа
для маленького села

На капремонт школы им. Анатолия Карпенко, которая 
находится в небольшом селе Нижняя Суетка Суетского 
района выделено 30 млн рублей в рамках губернаторской 
программы «80х80».

В школе заменили оконные блоки, пол, системы отопле-
ния и канализации, электропроводку, провели внутренние 
отделочные работы, сообщает Минобрнауки Алтайского края.

В 2018 году планируют отремонтировать крышу, обшить 
стены сайдингом, благоустроить территорию образователь-
ного заведения. Также рабочие займутся озеленением и соо-
ружением тротуаров.

«Радует, что руководство Алтайского края проявляет такую 
заботу о жителях нашего района», – сказала директор школы 
Жанна Почесюк.

В целом, в крае в 2018 году на строительство и ремонт школ, 
детсадов и учреждений дополнительного образования выде-
лят 2 млрд рублей.

Алёна ИВАНОВА

О безопасности на дорогах
Сегодня, 14 марта, с 17 до 18 часов состоится «прямая 

линия» с руководителем ГАИ Алтайского края Петром 
Богомоловым.

По телефону 8 (385-2) 39-77-05 жители края смогут получить 
компетентные ответы по вопросам организации безопасности 
дорожного движения в регионе, высказать предложения по 
совершенствованию деятельности Госавтоинспекции. А также 
об участии в ее работе жителей Алтайского края. 

Олег АНТОНОВ

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

18 марта в крае откроются 1811 избирательных участков.

Аграрии Табунского района, 
одного из самых засушли-
вых в крае, еще до начала 
мая готовы выйти в поле, 
чтобы максимально сохра-
нить накопленную за зиму 
влагу и добиться хорошего 
урожая.

В     -
     
  З-К-
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Виктор Гросс рассказал о подготовке к посевной.В фермерском хозяйстве обновился парк техники.

В мастерской кипит работа.
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Только проявляя активность 
и находя общий язык с руко-
водством управляющей ком-
пании (УК), владельцы квар-
тир могут решать проблемы, 
возникающие при эксплуа-
тации своей многоэтажки. 
К такому мнению пришли 
участники дня открытых 
дверей, который прошел в 
последний зимний день в бар-
наульской управляющей ком-
пании «Строитель» и еще в 84 
УК алтайских городов.

Собственники жилья шли за кон-
сультациями в офисы управляющих 
компаний. В части из них побыва-
ли представители Государственной 
инспекции Алтайского края, чтобы 
ответить на интересующие граждан 
вопросы.П   

В коридоре офиса одной из лучших 
в Барнауле управляющих компаний 
«Строитель» было многолюдно. При-
шли наиболее активные жильцы, 
чтобы узнать, когда ждать ремонта в 
их домах, планируется ли снижение 
тарифов, и пообщаться с руководите-
лем Государственной инспекции Ал-
тайского края Андреем Степановым.

Второй раз там проходит день 
открытых дверей с участием руко-
водителей Госинспекции. И это не 
случайно. На сегодня УК обслуживает 
более 160 тысяч квадратных метров 
жилья. Оценивая текущий отопи-
тельный сезон, директор «Строителя» 
Александр Радин сказал, что зимний 
период его команда отработала до-
стойно, никого не заморозила, ава-
рийных ситуаций не было.

Но есть проблемы, которые управ-
ляющей компании решить не под 
силу. Например, эксплуатируемые 
дома достаточно старые и в них про-
ектировщики не предусмотрели воз-
можность постоянной циркуляции 
горячей воды. Чтобы дождаться нуж-
ной температуры, приходится долго 
сливать, это приводит к непродук-
тивным затратам. Такая ситуация, 
по словам Александра Радина, наблю-
дается в 70% жилого фонда Барнаула 
и тем более в других городах.

В Барнауле принята пятилетняя 
программа, предусматривающая 

реконструкцию системы горячего 
водоснабжения Ленинского и Ин-
дустриального районов, но из-за 
недостатка средств она до сих пор 
не выполнена. А по другим районам 
города такой программы вовсе нет.

Или взять вывоз мусора. В связи 
с ростом тарифов на его прием на 
полигонах ТБО барнаульцам теперь 
приходится платить за него вдвое 
больше, хотя в абсолютном выраже-
нии это небольшие суммы. Скажем, 
платили сто рублей с семьи, стали 
– двести. «Конечно, мы не хлопаем 
в ладоши, но куда деваться, выбора 
нет, – констатирует Зоя Васильевна, 
жительница соседней многоэтажки. 
– Проблема еще в том, что в наши кон-
тейнеры сгружают свой мусор соседи 
из частного сектора не платя за него 
вовсе. Как с ними бороться, не знаю».

«У нас вывозом ТБО занимается 
компания «Механизатор», – объяс-
няет Александр Радин. – Мы просим 
ее активнее заключать договоры с 
владельцами усадеб на вывоз мусора, 
тогда им незачем будет носить нечи-
стоты в наши контейнеры».

Поговорили и о хорошем. Напри-
мер, о том, что планы по текущему 
ремонту жилья выполняются. «Стро-
итель» чинит подъезды, козырьки,  
кровли, водосточные системы. Та 
же Зоя Васильевна вспомнила, как 
в прошлом году собралась стеклить 
балкон, но над ним плита была в ды-

рках. Обратилась в управляющую 
компанию, там согласились, что 
плиту надо реставрировать. «Мне ее 
бесплатно и качественно отремон-
тировали, прямо как новенькая», 
– благодарит владелица квартиры. 

Общедомовые нормативы послед-
нее время сократились. Но председа-
тель домового комитета дома № 131-а 
на улице Георгия Исакова Игорь Кри-
воногов объясняет, что их размер за-
висит от порядочности жильцов. С 20 
по 23 число каждого месяца собствен-
ники должны подавать показания 
своих счетчиков воды. Управляющая 
компания учитывает данные общедо-
мового счетчика, а поскольку 30 – 36% 
жильцов показания не сообщают, то 
возникает разница, за которую при-
ходится рассчитываться остальным. 
Не подают сведения те владельцы, в 
квартирах которых проживает боль-
ше людей, чем прописано. При этом те, 
кто платит, не хотят искать справед-
ливости, заставлять неплательщиков 

рассчитаться. Они даже на собрание 
выйти из своей квартиры не хотят.

«У нас уже дом старый, хотел по-
менять козырьки над подъездами, 
чтобы не дай бог кому на голову не 
свалились. 90% жильцов согласились. 
Мы с помощью ЖЭУ отреставриро-
вали. Сейчас одна бабушка подала 
на меня в суд, требует вернуть всё 
как было», – возмущается домком. 

Еще один болезненный вопрос для 
крупных городов – нехватка парко-
вок. Автовладельцы не знают, куда 
приткнуть свою машину, заезжают 
на газон, жильцы их за это ругают. 
«Чтобы смягчить ситуацию, мы с 
управляющей компанией придумали 
расширить дорогу возле нашего дома. 
Для этого требовалось 350 тысяч ру-
блей. Но где их найти, если у нас всего 
100 квартир? Мы сегодня не можем со-
брать по 100 рублей на спил деревьев, 
– разводит руками Игорь Кривоногов. 
– Чтобы капитально отремонтировать 
крышу 6-подъездного дома, по моим 
расчетам, надо 6 – 8 млн рублей. За 10 
лет мы по программе капитального 
ремонта соберем всего 2,5 млн рублей. 
Казалось бы, надо увеличивать сборы, 
но как увеличить, если 60% жильцов 
пенсионеры?» 

В то же время старшая по дому 
№ 50-а/1 на ул. Советской Армии Галина 
Попова надеется, что этим летом у них 
будет ремонт подъездов и крыши. Изна-
чально он планировался в 2026 году, но 

удалось собрать средства на экспертизу 
крыши, и забрезжила надежда.Н  

В крае работает более 200 управля-
ющих компаний. И успех их деятель-
ности во многом зависит от деловых 
и личных качеств директоров УК, 
считает Андрей Степанов, руково-
дитель Государственной инспекции 
Алтайского края.

Немало управляющих компаний, 
к которым у Государственной инспек-
ции есть претензии по качеству вы-
полнения работ, взаимоотношению 
с собственниками жилья. «Если они 
не могут решить свои вопросы, то 
обращаются в Госинспекцию и мы 
вынуждены вмешиваться. Это непра-
вильно, – уверен Андрей Степанов. 
– Лучше, когда жильцы проблемы 
решают с управляющей компанией, 
как это происходит в УК «Строитель». 
Наладить такой диалог призваны 
дни открытых дверей, чтобы было 
понимание, кто за что отвечает».

Но руководитель Госинспекции 
края предупреждает жильцов, что 
требовать от УК можно не больше, чем 
они должны делать по закону. Жилой 
фонд, которым компании управляют, 
далеко не новый и требует постоян-
ного вложения средств. Это многие 
жильцы не хотят учитывать, выдви-
гая претензии. К тому же многие соб-
ственники квартир думают, что их 
проблемы кто-то должен решать за 
них. Полагают, что зона ответствен-
ности заканчивается порогом квар-
тиры, а с неполадками в остальной 
части дома разберется управляющая 
компания. «Но для этого нужны во-
леизъявление всех собственников и 
их финансовый ресурс, – объясняет 
руководитель Госинспекции края. –  И 
требуется помощь домкомов, чтобы 
понуждать жильцов ответственно 
относиться к общедомовому имуще-
ству». К сожалению, нередки ситуа-
ции, когда в доме нет инициативного, 
ответственного человека, способного 
аккумулировать мнения граждан.

В то же время задача Госинспекции 
края – выявлять лучшие практики 
решения коммунальных проблем 
и транслировать их другим УК. «И в 
этом нам помогают такие управля-
ющие компании, как «Строитель», 
– признался Андрей Степанов.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  ПРИОРИТЕТЫ .  АПК .   МЕДИЦИНА .

  НОВОСТИ.  ЖКХ .
Выявлять лучшие практики

На «кухне» профессионаловПосевная 
начнётся рано

Седьмое чудо
Седьмой ребенок поя-

вился на свет в семье жи-
телей Барнаула Алексея и 
Любови Назаровых. Девоч-
ка родилась в краевом пе-
ринатальном центре «ДАР», 
где мама находилась под 
постоянным наблюдением 
врачей из-за своего редко-
го заболевания – болезни 
Виллебранда.

В краевом Минздраве 
рассказали, что родители 
назвали дочку Ниной. Она 
стала четвертой девочкой 
и седьмым ребенком в се-
мье Назаровых. Глава се-
мейства – иерей Алексий 
Назаров был проректором 
по воспитательной работе 
Барнаульской духовной се-
минарии, служит в храме во 
имя иконы Божией Матери 
«Иверская». Его супруга Лю-
бовь преподает в воскресной 
школе церковнославянский 
язык, а для души играет на 
фортепиано.

Помогала семье Назаро-
вых заместитель главного 
врача по акушерско-гине-
кологической помощи Ок-
сана Чекрий. По ее словам, 
заболевание крови, которое 
диагностировано у много-
детной мамы, опасно тем, 
что характеризуется возник-
новением эпизодических 
спонтанных кровотечений. 
Встречается довольно редко, 
где-то один раз на 10 – 20 
тысяч родов.

Любовь Назарову консуль-
тировали врачи-гематологи 
из Краевой консультативной 
поликлиники. В перина-
тальном центре женщина 
была под пристальным 
наблюдением врачей отде-
ления патологии беремен-
ности. Именно они опре-
делили тактику ведения 
беременности и родоразре-
шения – оптимальную для 
пациентки и ее будущего 
ребенка.

Мария СТРЫГИНА

В Алтайской академии 
гостеприимства откры-
лась новая технологиче-
ская лаборатория «Учеб-
ная кухня ресторана».

На ее полное оснащение 
профессиональным оборудо-
ванием из краевого бюджета 
выделено без малого 8 милли-
онов рублей. Преподаватели 
академии говорят, что сейчас 
у них есть абсолютно все для 
обучения поварскому делу: от 
шкафов шоковой заморозки, 
профессиональных индук-
ционных плит и нескольких 
пароконвектоматов до все-
возможных «мелочей» вроде 
соковыжималок, овощерезок 
и аппарата для приготовления 
кофе на песке. Одновременно 
в новой лаборатории могут 
заниматься 12 – 13 студентов.

– Мы закупали оборудование 
и инвентарь буквально по спи-
ску: руководствовались стан-
дартами чемпионата WorldSkills 
и российского списка самых 
востребованных специально-
стей топ-50, – рассказала нам 
старший мастер академии Та-
тьяна Антонова, являющаяся 
главным региональным экспер-
том по стандартам WorldSkills в 
компетенции «Поварское дело». 
– Сейчас к оборудованию и даже 
к его расстановке в лаборатории 
предъявляются очень строгие 
требования. Регламентирует-
ся все вплоть до количества 
инвентаря и даже отдельных 
разновидностей посуды.

В числе ценных приобре-
тений – аппарат, в котором 
блюдо готовится длительное 
время при температуре 55 – 56 
градусов (по словам Татьяны 
Антоновой, сувид относится 
к так называемой молекуляр-
ной кухне). Раньше в академии 
собственного аппарата не было 
и к конкурсам профессиональ-
ного мастерства студенты вы-
нуждены были готовиться на 
оборудовании предприятий 

общепита, в условиях массово-
го производства, что не очень 
удобно.

– Академия является инно-
вационным образовательным 
учреждением, и улучшение ма-
териальной базы – важный фак-
тор в развитии профессиональ-
ных квалификаций, которые 

она реализует как ресурсный 
центр, – сказала на открытии 
лаборатории зампред краевого 
правительства Надежда Капура. 
– Система среднего профессио-
нального образования сегодня 
претерпевает значительные 
изменения. Благодаря тому, 
что губернатор уделяет этому 
большое внимание, мы имеем 
возможность открывать такие 
лаборатории и готовить про-
фессионалов высокого качества 
для сервиса и общественного 
питания Алтайского края.

До 2020 года, по словам 
Надежды Капуры, подобные 
площадки должны открыться 

еще в 12 учреждениях профес-
сионального образования.

– Я сам окончил эту акаде-
мию семь лет назад, и за эти 
годы здесь все очень измени-
лось, – рассказал нам шеф-по-
вар барнаульского ресторана 
«Ку-Ку Дым» Артем Агафонов. 
– Когда я учился, были еще ста-
рые плиты, а сегодня я вижу 
здесь очень достойное совре-
менное оборудование, которое 
даже не в каждом ресторане 
Барнаула встретишь, потому 
что не все еще понимают, как 
это удобно. Зато педагоги не по-
менялись, и я не удивлен – мне 
безумно приятно их видеть!

– Это оборудование так се-
рьезно сказывается на резуль-
татах работы повара? – спра-
шиваем Артема.

– В принципе, хороший 
повар может готовить на чем 
угодно. Но это оборудование 
сказывается на скорости при-
готовления, очень облегчает 
работу, и к тому же в нем учте-
ны современные требования 
по энергопотреблению.

Кстати, в день открытия ла-
боратории еще один бывший 
выпускник, а ныне ведущий 
партнер академии по прове-
дению конкурсов и олимпи-
ад профмастерства, директор 
ресторана «Вельвет» Алексей 
Ануфриенко провел для сту-
дентов мастер-класс (готовил 
салат с говядиной и овощами).

Открытие такой же оснащен-
ной лаборатории для кондите-
ров – дело ближайших месяцев, 
говорит Татьяна Антонова.

Любовь КАРПОВА, 
Татьяна КУЗЬМИЧ (фото)

Основная специализация 
предприятия – растение-
водство. Выращивают пре-
имущественно пшеницу и 
подсолнечник. Посевные 
площади составляют 3,5 ты-
сячи гектаров. Выбор куль-
тур продиктован климатиче-
скими особенностями зоны, 
в которой часто случаются 
засухи. Фермер считает, что 
новомодную сою или рапс 
сеять по этой причине эконо-
мически нецелесообразно, а 
вот чечевицу решили в этом 
году попробовать на площа-
ди 1000 гектаров.

В хозяйстве выращивают 
пшеницу преимущественно 
третьего класса, которую 
еще называют продоволь-
ственной. Она в основном 
идет на муку, поэтому все 
местные элеваторы охотно 
ее покупают. 

– Несмотря на близость 
железной дороги, мы от-
правляем зерно на ближай-
шие элеваторы, – поясняет 
фермер.

Урожайность пшеницы в 
прошлом году оказалась на 
уровне 15 центнеров с гекта-
ра, что для данной климати-
ческой зоны совсем неплохо. 
В среднем цена реализации 
пшеницы в прошлом году со-

ставила 6700 рублей за тонну. 
С ценами предыдущего года 
не сравнить, на ситуацию 
на зерновом рынке повлиял 
большой урожай. По этой же 
причине местные фермеры 
лучшей цены ждать не стали, 
продали все, как говорится, 
с колес, чтобы весной были 
средства на удобрения и ГСМ.

Что касается подсолнеч-
ника, то он в хозяйстве двух 
видов – 50 процентов гибри-
дов для нужд собственного 
производства масла, 50 про-
центов – кондитерские сорта, 
крупноплодные, которые ка-
либруются для жарки. Года 
два назад начали выпуск 
нерафинированного подсо-
лнечного масла. Сейчас нала-
живают сбыт, уже подписали 
договор с крайпотребсоюзом, 
будут продавать масло в сети 
райпо. Собственное произ-
водство затеяли неспроста, в 
прошлом году из-за большого 
урожая подсолнечника цены 
на него упали до 12 – 13 ты-
сяч рублей за тонну, поэтому 
фермеры решили повысить 
рентабельность культуры за 
счет производства масла. А 
пока непереработанные 
семечки лежат на складах, 
ждут лучшей цены либо 
на подсолнечник, либо на 
масло.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Экологичное решение
Бийский котельный завод выпустил новую линейку газо-

мазутных горелок для котельных. Новинки позволят снизить 
выбросы вредных веществ в атмосферу, а также уменьшить 
образование сажи.

Горелки отличаются возможностью раздельного и совместного 
сжигания нестандартных видов топлива, например, коксового 
газа, печного топлива, смешанных газов, сообщают на заводе.

Новая линейка горелок снизит выбросы оксидов азота и 
других вредных продуктов сгорания.

Летний ремонт
Здание Бийского государственного колледжа на ул. 8 Марта 

собираются отремонтировать.
Подрядчику предстоит заменить системы охранно-пожарной 

сигнализации, отопления, вентиляции, освещения, также в 
списке отделочные работы, демонтаж и ремонт кровли.

Планируется, что работы должны занять четыре месяца.
Подробности – в ближайшем номере.

Заринск готовится к паводку
В Заринске идет подготовка к весеннему паводку.
Управляющие компании организовали очистку дорог, обо-

чин, придомовых территорий для беспрепятственного стока 
талых вод по территории города. Проведенные работы должны 
также предотвратить подтопление подвалов.

Алёна ИВАНОВА

Умники и умницы 
избирательного права

В Рубцовске прошел зональный конкурс на лучшую ра-
боту по вопросам избирательного права и избирательного 
процесса «Нам выбирать будущее», который проводится Из-
бирательной комиссией Алтайского края.

24 участника из школ, вузов и ссузов Рубцовска, Горняка, 
Рубцовского, Локтевского, Егорьевского и Поспелихинского 
районов защитили свои проекты перед жюри.

Среди учащихся школ в номинации «Исследовательская 
работа» первое место занял одиннадцатиклассник Озимовской 
школы Поспелихинского района Павел Тоичкин. Он предста-
вил доклад об электоральных предпочтениях и гражданской 
активности родителей учеников родной школы.

Лучший компьютерный проект «Интеллектуальная игра 
«Умники и умницы избирательного права» оказался у ученицы 
восьмого класса рубцовской гимназии № 3 Софьи Подчасовой.

У студентов победила Кристина Дрюпина из Рубцовского 
института (филиала) Алтайского госуниверситета. Тема ее ра-
боты – «Молодежь и ее участие в выборах».

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

О регистрации собственности
В Росреестре ответят на вопросы о регистрации прав соб-

ственности и постановке на кадастровый учет земельных 
участков в ходе «прямой линии».

15 марта с 9 до 10 часов по телефону (8-3852) 29-17-41 руко-
водитель Управления Росреестра по Алтайскому краю Юрий 
Калашников ответит на вопросы о порядке и сроках оказания 
государственных услуг через МФЦ или электронные сервисы, 
в том числе регистрации прав собственности и постановке на 
кадастровый учет земельных участков.

Олег АНТОНОВ

(Начало на 1 стр.)
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Бывший выпускник академии, а ныне дирек-
тор ресторана «Вельвет» Алексей Ануфриенко 

провел мастер-класс для студентов.

Директор академии гостеприимства Валентина Косинова показывает 
Надежде Капуре новое оборудование.

Победительница региональ-
ного чемпионата WorldSkills 

Алина Макарова.
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Ремонт домов – общая забота жильцов и управляющих компаний.

СПРАВКА
В крае продолжается подготовка к посевной. 
Регион полностью обеспечен семенами по всем 
видам культур.
Кроме того, аграриям направлено 1,1 миллиарда 
рублей господдержки на разные направления по рас-
тениеводству и животноводству. Продолжается 
заготовка минеральных удобрений, формируются 
запасы горюче-смазочных материалов, ведется 
подготовка парка техники.



3СОЦИУМ№ 44 (29680)
Среда, 14 марта, 2018 год

.ТРАНСПОРТ..РАКУРС.

Алтайский государ-
ственный техниче-
ский университет 
намерен стать опор-
ным в регионе. О том, 
какие шаги предпри-
нимает вуз для до-
стижения цели, рас-
сказал ректор Андрей 
Марков.О  

Полгода Андрей Мар-
ков исполнял обязанности 
ректора АлтГТУ. С 1 марта 
приставка «и. о.» снята. На 
днях Андрей Михайлович 
встретился с журналиста-
ми и рассказал, в каких на-
правлениях будет работать 
университет в дальнейшем. 
Напомним, сегодня в вузе и 
его двух филиалах-институ-
тах – Рубцовском индустри-
альном и Бийском техно-
логическом – учатся более 
12 тысяч студентов. Профес-
сорско-преподавательский 
состав насчитывает тысячу 
человек.

– Выполняем показатели 
мониторинга, необходимые 
для развития успешной де-
ятельности вуза. Сегодня 
перед нами стоит важная 
задача – привлекать абиту-
риентов с высокими балла-
ми по ЕГЭ. 24 марта в АлтГТУ 
состоится день открытых 
дверей. Прикладываем мно-
го усилий для того, чтобы 
старшеклассники с достой-
ным багажом знаний прихо-
дили именно к нам. Ведется 
большая довузовская под-
готовка. Например, в 2017 
году открыли центр для 
одаренных детей и центр 
молодежи «Ползунов». Плюс 
мы ежегодно проводим ин-
женерные олимпиады, где 
выявляем лучших учеников, 
– говорит Андрей Марков.

Вуз достойно выглядит 
на международном уровне. 
Порядка 800 иностранных 
студентов и слушателей по-
лучают знания в АлтГТУ. В 

основном это представители 
Казахстана, Таджикистана, 
Киргизии. Вуз реализует три 
образовательные програм-
мы с коллегами из Китая и 
Монголии.С

В настоящий момент раз-
рабатывается стратегическая 
программа вуза. АлтГТУ хочет 
стать опорным университе-
том в регионе (в 2017 году этот 
статус уже получил класси-
ческий университет).

– Если учитывать влия-
ние, которое мы оказываем 
на развитие экономики Ал-
тайского края, подготовку 
специалистов разных от-
раслей, выбранные направ-
ления научных исследова-
ний, то мы давно являемся 
опорным для региона. Если 

Министерством образова-
ния и науки России будет 
объявлен соответствующий 
конкурс, обязательно при-
мем в нем участие. Перед 
нами стоит амбиционная 
цель, вся программа направ-
лена на выполнение нужных 
показателей. Хотим стать 
драйвером развития эко-
номики региона, поэтому 
определили пять приоритет-
ных направлений, которые 
будут являться для нас про-
рывными, – говорит Марков.

Речь идет об информа-
ционных технологиях и 
программной инженерии, 
энергонасыщенных матери-
алах и специальных техно-
логиях,  материаловедении 
и инновационных техноло-
гиях, прикладных биотех-
нологиях и функциональ-

ном питании, комфортной 
городской среде.

– Наши прорывные направ-
ления развиваются сообща. 
Они друг друга дополняют. 
И весь учебный процесс, ис-
следовательская деятельность 
построены на них, – подчер-
кнул Андрей Марков.С  

В АлтГТУ на днях ждут 
важного гостя – министра 
обороны РФ Сергея Шойгу. 
Он посетит военную кафе-
дру университета. Будет 
обсуждаться вопрос по ее 
расширению.

– Мы готовим не только 
офицеров, но и солдат по 
разным военно-учетным спе-
циальностям. Здесь учатся 
танкисты, автомобилисты 
и даже повара. Солдатское 
кухня – особое дело. Сергея 
Кужугетовича планируем 
накормить вкусным солдат-
ским обедом из натуральных 
алтайских продуктов. В меню 
– мясные суп и каша, компот, 
– говорит Андрей Марков.

По его словам, филиал 
кафедры в скором времени 
появится в Бийском техноло-
гическом институте, что даст 
возможность обучать до ты-
сячи человек одновременно.

– Наш потенциал позволя-
ет готовить отличные кадры 
для Российской армии. Стать 
курсантом военной кафедры 
непросто. Студенты прохо-
дят жесткий отбор, делают 
психологические тесты, про-
веряется их физическая под-
готовка, – говорит Андрей 
Михайлович.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

Наши сети 
притащили…

Борьба за электорат достигла своего 
апогея – даже просторы Интернета ей 
малы. Чтобы оттяпать у конкурента 
сотню-другую голосов, тролли всех ма-
стей запускают в эту воду рыбку одна 
жирнее другой. Но не спешите верить 
всему, что видят ваши глаза. Перепро-
верьте «сенсацию», а вдруг улов этот 
из породы дезы обыкновенной.

Казалось бы, чего проще. Изучил программу кан-
дидатов – проголосовал за лучшего. Но если бы в 
России все шло так легко и линейно, наверное, это 
была бы какая-то другая страна – не мы.

Чего только не несут нынче на берег соцсети – от 
наскоро состряпанных международных скандалов 
до мелочи пузатой, но хайповой. Автор таких вестей 
существо многоликое и разноязычное, с повторяю-
щимися то и дело именами и назойливой заботой 
о нас, несведущих. Троллю не важно, из чего соору-
жать сенсацию, годятся и печаль мамы больного 
ребенка, и безобразное поведение пьяных НЛО в 
прошлую среду. Здесь не достоверность нужна, а 
громкость, чтобы оторопела армия пользователей. 
Хорошо бы еще включить мнение важного эксперта, 
лучше если это будет актер, музыкант, художник 
– они ведь у нас якобы лучше всех разбираются в 
политике и знают о делах страны даже то, чего не 
знают ее руководители. Все, народ с энтузиазмом 
жмет кнопку «поделиться» – так вот оно чё, Миха-
лыч… Цель достигнута, политический конкурент 
повержен. Сиди себе, лайки абсурда подсчитывай.

Вездесущая рука Запада? Вы о чем? Наступая то и 
дело на свои же грабли, мы поднаторели так, что и без 
внешних «помошников» прекрасно справляемся…

Меж тем отличить истину от дезы просто, Роском-
надзор в канун знакового для России события даже 
памятку выпустил, простую, в три клика. Если со-
мневаетесь в достоверности новости, найдите перво-
источник (ссылки прилагаются), прочтите, осмыслите 
и только потом решайте, отправить ее другим или 
убить. Это вопрос нравственный. Ведь на избиратель-
ный участок каждый должен идти с ясной головой 
и чистой совестью. Слишком многое в нашей жизни 
зависит от выбора, который мы сделаем в ближайшее 
воскресенье. И это – не фейк.

Тамара ПОПОВА

Летим в Татарстан

7 марта в Между-
народном аэропор-
ту Барнаул им. Г.С. 
Титова совершил 
первую посадку борт 
рейса Казань – Барна-
ул – Казань авиаком-
пании «ЮВТ Аэро».

– Обычно у нас перелеты 
занимают два часа, этот 
длился немногим более трех 
часов, – говорит командир 
воздушного судна Артур Га-
зизов. – Самолет CRJ-200 – ма-
шина скоростная, перевозит 
50 пассажиров, средняя ско-
рость 800 – 850 километров в 
час в зависимости от ветра. 
Высоту держим 10 тысяч 
метров при максимальной 
12 500 метров. Техника ка-
надская, проверенная, жа-
лоб на нее нет.

Первый рейс нового 
маршрута доставил в Бар-
наул двух пассажиров, а вот 
обратно в Казань улетело 
уже 15. Одним из них стал 
регулярно посещающий 
Татарстан по служебным 
делам Андрей Березовский. 
По словам Андрея, о новом 
рейсе он узнал случайно, 
но оценил его достоинства 
практически сразу же.

– Чем в поезде трястись 
двое суток, лучше так, – улы-
бается он. – Цена авиабилета 
на этот рейс даже ниже, чем 
место в купе поезда. Летал я 
в Казань раньше через Мо-

скву, это быстрее, чем по же-
лезной дороге, но и дороже 
значительно. Поэтому такой 
вариант выглядит самым 
оптимальным. Считаю, что 
этот рейс будет востребо-
ванным.

Как отмечает генераль-
ный директор ОАО «Авиа-
предприятие «А лтай» 
Виталий Архипенко, воз-
можность организации 
авиарейса Казань – Барнаул 
– Казань рассматривалась 
давно, но дело значительно 
продвинулось вперед по-
сле сентябрьской встречи 
губернатора Алтайского 
края Александра Карлина 
и главы Татарстана Руста-
ма Минниханова, которые 
обговорили условия выпол-
нения такой задачи. Рейс 
данного сообщения будет 
способствовать развитию 
и укреплению межрегио-
нальных связей. Это глав-
ная причина его открытия.

– Такие взаимоотно-
шения поддерживаются 
средствами из федераль-
ного бюджета и бюджетов 
регионов, – рассказал Вита-
лий Архипенко. – Авиация 
– дело дорогое, и без такой 

поддержки, при финансо-
вой нагрузке только на пас-
сажира, межрегиональные 
рейсы в настоящий момент 
в принципе невозможны. 
В данном случае на субси-
дирование маршрута из 
федерального источника, 
а также из бюджетов Респу-
блики Татарстан и Алтай-
ского края было направлено 
40 миллионов рублей.

В дополнение к этому 
нужно сказать, что всего 
из краевого бюджета на суб-
сидирование авиарейсов в 
2018 году выделено 30 мил-
лионов. Также на данный 
момент ведутся переговоры 
по возобновлению авиарей-
са Барнаул – Томск.

Полеты по направлению 
Казань – Барнаул – Казань 
будут осуществляться один 
раз в неделю, а с 1 мая в два 
раза чаще, так как в Казани 
запланировано шесть мат-
чей чемпионата мира по 
футболу-2018, что повысит 
спрос на авиабилеты. С 1 сен-
тября и до конца года в рас-
писании снова будет один 
регулярный рейс в неделю 
в Татарстан и обратно.
Константин СОМОВ

Кто 
голосует 
первым?

Использование новых тех-
нологий значительно сократит 
время подсчета голосов и исклю-
чит человеческий фактор. Чтобы 
полностью гарантировать откры-
тость и прозрачность выборов 
президента России, впервые в 
помещениях территориальных 
избирательных комиссий устано-
вят камеры веб-наблюдения. За 
ходом приема протоколов участ-
ковых избирательных комиссий 
и процедурой подсчета голосов 
можно будет наблюдать в режиме 
онлайн через Интернет.

– На сегодня 741 участковая 
избирательная комиссия осна-
щена полным набором веб-камер 
для осуществления наблюдения, 
трансляции хода голосования 
в сети Интернет, – подчеркнула 
Ирина Акимова. – Все они уста-
новлены на площадках с макси-
мально большим количеством за-
регистрированных избирателей.

В общей сложности под при-
целом веб-камер будут голосо-
вать более 73% избирателей 
края. В крайизбиркоме отме-
чают, что в ходе голосования 
обязательно учтут потребности 
пожилых людей и инвалидов по 
зрению – в кабинках для голосо-
вания для них разместят увели-
чительные лупы, 700 участков 
оснастят специальными трафа-
ретами для самостоятельного 
заполнения бюллетеней.

Не останутся без внимания 
и молодые люди с активной 
гражданской позицией. Изби-
ратели, которым в этом году 
исполнилось восемнадцать лет, 
на участках получат памятный 
сувенир – красивую обложку на 
паспорт. Тем, кто постарше, но 
впервые с 2012 года участвует 
в выборах главы государства, 
тоже гарантирован презент – 
значок с символикой избира-
тельной кампании и надписью 
«Я выбрал президента».

Вадим КУЛЕШОВ

.АКТУАЛЬНО.

.КСТАТИ.
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Андрей Марков уверен: у технического вуза есть 
все шансы для того, чтобы стать опорным.
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 АГТУ

АлтГТУ активно работает с вузами Алтайского края. На 
этой неделе будет подписан договор о сотрудничестве с 
АГМУ в области материаловедения. В частности, инженеры 
планируют делать имитаторы кожи, на которых должны 
практиковаться врачи – ставить уколы. Технический уни-
верситет также предлагает учить русскому языку парней и 
девушек из Индии, которые собираются поступать в медвуз.

Пять прорывных направлений

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

Объявления частных лиц. Публикуются по купону

Комнату девушке-студентке в г. Барна-
уле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-9840.

3-комн. квартиру на пос. Южный 
(на длительный срок, без посредни-
ков, оплата ежемесячно, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

1-комн. в с. Павловск, ул. Загайнова, 1 
(29,8 кв. м, хороший ремонт). Тел. 8-913-
092-9910.

1-комн. на Яровом (42,6 кв. м, 1 этаж, 
панельный, магазин, парк, школа, дет-
ский сад). Тел. 8-923-797-4879.

Гостинку в Барнауле (14 кв. м, 6/9, 
меблированная, отс, 520 тыс. руб., торг). 
Тел. 8-903-912-1447.

Гостинку (13 кв. м, окно пластиковое, 
раковина). Тел. 43-21-40.

3-комн. в 2-квартирном доме в с. За-
кладное Романовского района (частич-
но благоустроенная). Тел. 8-913-234-7476.

2-комн. в г. Камне-на-Оби, ул. Пушки-
на. Тел. 8-960-953-0754.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
930000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

2-комн. в г. Барнауле (центр, 54 кв. м, 
новый монолитный дом, по цене застрой-
щика). Тел. 8-913-235-7841.

Две 3-комн. в с. Гуселетово Романов-
ского района (в 2-квартирном доме, 
благоустроенные, земельный участок, 
надворные постройки, можно под го-
стиницу). Тел. 8-961-990-2110.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в Барнауле. 
Тел. 8-963-527-1785.

1-комн. в Барнауле (новостройка, 
32 кв. м, 6/10, можно под ипотеку). 
Тел. 8-913-211-8697.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

Комнату в г. Барнауле (п. Южный, ул. 
Дзержинского, 700 тыс. руб., торг) или 
меняю. Тел. 8-962-817-4416.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, по-
ликлиника, автовокзал, магазины). 
Тел. 8-913-090-6023.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского 
района (73,1 кв. м, с/у, рядом зона отды-
ха, цена договорная). Тел. 8-962-797-4248.

3-комн. в с. Зимино Ребрихинского рай-
она (в 2-кварт. доме, 67 кв. м, ч/б, мебель, 
д/с, школа, все надворные постройки, га-
раж, баня, сарай). Тел. 8-923-161-4080.

Комнату в г. Барнауле (10,5 кв. м, в комна-
те вода, мебель, недорого, срочно, под ма-
теринский капитал). Тел. 8-923-161-4080.

1-комн.  в п. Южном (г. Барнаул, 
34,7 кв. м, 97 серия). Тел. 8-960-940-0138.

В К. Логу Мамонтовского района (жи-
лой, участок 66 соток, мебель и быто-
вая техника, 720 тыс. руб.). Тел. 8-903-
912-6628.

В с. Малиновка Шелаболихинского 
района (база для ведения крестьянско-
го хозяйства или сельхозтуризма, име-
ется все, цена договорная) или меняю. 
Тел. 8-961-982-1715.

Два дома в г. Барнауле (28 кв. м, 54 кв. 
м, на одном участке, газ, баня, гараж, 
4,5 сотки). Тел. 8-913-024-9941.

Дом и участок в Белокурихе (1 млн руб.). 
Тел. 8-923-714-6567.

В с. Точильное Смоленского райо-
на (благоустроенный, 18 кв. м, от г. 
Белокурихи 18 км, участок 75 соток). 
Тел. 8-909-507-3741.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, цена 
1350 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390.

В с. Орлово (со всеми удобствами). 
Тел. 8-906-943-9135.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (3 комнаты, кухня, туалет в доме, 
баня, летняя кухня, гараж на 2 а/м, хозпо-
стройки, сад-огород, 10,4 сотки, 2 кана-
лизации). Тел. 8-923-655-8409.

Дом на 3 хозяина со всеми удобства-
ми, газовое отопление (47 кв. м, участок 
2,5 сотки). Тел. 8-963-505-3928.

Половину дома в с. Акулово Первомай-
ского района (48 кв. м, из кирпича, в хо-
рошем состоянии, баня, вода, газ в доме, 
участок 11 соток). Тел. 8-903-911-6149.

В с. Романово Романовского района 
(5-стенник, центр, 32,8 кв. м, цена дого-
ворная). Тел. 8-960-960-2413.

На ст. Корчино (благоустроенный, име-
ется все, 500 тыс. руб., торг). Тел. 8-903-
949-2878.

На п. Южном на подстанции (3,5х7 м, 
есть погреб, смотровая яма, свет, недо-
рого). Тел. 8-960-958-5566.

Металлический (3х5). Тел. 8-905-
083-2335.

C , 
В сад-ве «Алтайские зори» (6 со-

ток, приватизирован, 2-этажный 
дом, камин, баня, удобная парков-
ка, емкость для воды, все посадки). 
Тел. 8-962-792-9953.

Дачный участок (6 соток, кирпич-
ный дом, баня). Тел.: 8-905-983-3428, 
8-983-171-3287.

Участок под строительство в п. Лебяжье 
(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-395-8610.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 
деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
4 сотки, кирпичный домик, баня, 
емкость для воды, свет, вода, рядом ох-
рана, все плодоносящие посадки). Тел.: 
8-913-023-9390, 8-913-097-6474.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
3 сотки, кирпичный домик, свет, вода, 
рядом охрана, все плодоносящие посад-
ки). Тел. 8-913-023-9390.

, 

«Москвич-2715» («Шиньон»), комплект 
гусениц трактора Т-4А, головку блока ци-
линдров двигателя Д-50 от т-ра МТЗ-50. 
Тел. 8-905-927-8650.

На а/м «ГАЗ-21» авторезину, кардан, амор-
тизаторы, коврики, на «ГАЗ-53» дверь ка-
бины, прокладки головы блока кресто-
вины. Тел. 68-34-30.

Трактор МТЗ-82 и земельный уча-
сток в с. Топчиха (11 соток). Тел. 8-903-
072-3105.

, 
Шубу цигейковую (разм. 56-60), полу-

шубок (разм. 54), пальто (осеннее, разм. 
50-52), плащ (разм. 50-52), стабилизатор. 
Тел. 68-34-30.

Пальто (осень-зима, темно-фиолето-
вый цвет, разм. 44), куртку с капюшо-
ном (разм. 44), в отличном состоянии, 
недорого. Тел. 8-909-500-5061.

Бидон (эмалированный, 5 л, цвет «чай 
с молоком», новый). Тел. 8-906-942-9653.

Мёд (высокого качества, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Канистры (20 л), кислородные и газовые 
баллоны, котел отопления, бензопилу, газ. 
резак, горелки, редуктор. Тел. 68-34-30.

Киоск утепленный на колесах, можно 
для торговли, охоты, отдыха. Тел. 8-906-
944-6629.

Коллекцию грампластинок (более 100 
штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Мёд (разнотравье, мелкозернистый, 
масленичный). Тел. 8-933-930-8672.

Значки, почтовые марки СССР, большой 
альбом для марок. Тел. 8-903-948-1253.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, ёлочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

, 
Женщина без вредных привычек ищет 

работу вахтера, консьержа, сторожа 
или др. с графиком 2/2, 3/3 (г. Барнаул). 
Тел. 8-903-992-7355.

Женщина ищет подработку (47 лет, 
на компьютере). Тел.: 8-953-036-5850, 
26-81-53 (после 17.00).

Отдам одинокой женщине молодую 
стерилизованную ласковую кошечку чер-
но-белого окраса. Тел. 44-88-86.

Отдам в добрые руки кастрирован-
ного кота тигрового окраса (из част-
ного дома, возраст 2 года, доставка). 
Тел. 8-913-228-5696.

Молодая рыжая кошечка ищет свою 
хозяйку. Тел. 8-913-236-3924.

Отдам в добрые руки молодого ры-
жего кота-мышелова (рост 75 см). 
Тел. 8-962-803-2795.

Отдам белых пушистых котят (3 меся-
ца). Тел. 8-983-608-6353.

На 93-м году ушел из жизни 
бывший руководитель совхоза 
«Санниковский» Первомайско-
го района Вилли Александрович 
Соколенко. История региона не-
разрывно связана с его именем. 
Он внес большой и неоценимый 
вклад в развитие сельскохозяй-
ственного производства в крае 
и создание социальной сферы в 
с. Санниково.

Вилли Александрович родился 
19 ноября 1925 года в Витебске. Тру-
довую деятельность он начал про-
стым заводским работником. После 
войны окончил Белорусский поли-
технический институт по специ-
альности «Инженер-механик». 

Начиная с 50-х годов Вилли 
Александрович трудился на благо 
нашего региона. С 1952 года рабо-
тал инженером в Сычевской МТС 
Смоленского района, а в 1961 году 
возглавил Тальменское объедине-
ние «Сельхозтехника», затем Но-
воалтайское объединение. С 1963 
года он стал директором вновь соз-
данного совхоза «Санниковский». 
За период, когда во главе сель-
хозпредприятия находился В.А. 
Соколенко, совхоз стал знамени-
тым не только в крае, но и в стра-
не. Наряду с развитием овощевод-
ства «Санниковский» интенсивно 
занимался животноводческим на-
правлением и именно здесь тру-
дились передовые на тот пери-

од доярки-четырехтысячницы. В 
целом совхоз считался кузницей 
профессиональных кадров и шко-
лой передового опыта. Хозяйство 
неоднократно побеждало во Все-
российских социалистических со-
ревнованиях, участвовало в ВДНХ. 

Под руководством Вилли Алек-
сандровича Соколенко в с. Санни-
ково были построены консервный 
завод, школа, детский сад, столо-
вая, большое тепличное хозяй-
ство, животноводческий комп-
лекс, жилой массив, заасфальти-
рованы дороги.

Высокая квалификация, глу-
бокие знания сельскохозяйствен-

ного производства, понимание 
сельского уклада жизни, бога-
тый трудовой и жизненный 
опыт, настойчивость и целе-
устремленность – именно на это 
всегда в своей жизни опирался 
Вилли Александрович. Он всег-
да был мудрым, грамотным, от-
ветственным и справедливым 
руководителем и остался при-
мером для подражания многим
хозяйственникам. 

За большой вклад в развитие 
сельскохозяйственного произ-
водства Вилли Александрович 
награжден орденами Ленина, 
Октябрьской революции, Тру-
дового Красного Знамени, «Знак 
Почета» и многими медалями.
В 1979 году Вилли Александрови-
чу Соколенко присвоено почет-
ное звание «Заслуженный инже-
нер сельского хозяйства РСФСР». 

Выдающийся человек навсег-
да останется в памяти тех, кто его 
близко знал. Искренне скорбим 
вместе с родными Вилли Алек-
сандровича и выражаем глубокие 
соболезнования в связи с постиг-
шей их невосполнимой утратой.

А.Н. Лукьянов, А.А. Романенко,
А.Н. Чеботаев, С. Н. Серов,

Н.С. Халин, С.А. Межин,
М.А. Чмырёв, Ю.С. Лукьянов, 

В.В. Казанин, А.Е. Иванов, 
Н.В. Абашев, П.В. Ефремов. 

СОКОЛЕНКО
Вилли Александрович

На хозяйство в Чемал (Горный Алтай)
ТРЕБУЕТСЯ ЖЕНЩИНА С ОПЫТОМ

ВЕДЕНИЯ ХОЗЯЙСТВА
(козы, овцы, перепела, сад). Обеспечиваем 
бесплатным жильем, газом, теплом, элект-
ричеством. Зарплата 700-1000 рублей в день. 

Возможен вахтовый метод.
Тел. 8-913-215-66 78 (Светлана).

Извещение о необходимости согласования
проекта межевания земельных участков

Заказчик: Костюнина Марина Анатольевна, дей-
ствующая по доверенности, серия 71 ТО № 1434201, от 
Семина Сергея Александровича, адрес: 658640, Алтай-
ский край, Романовский район, с. Романово, ул. 50 лет 
Октября, д. 43, кв. 2, телефон 8-923-167-2074.

Исходный земельный участок с кадастровым но-
мером 22:03:010101:19, расположенный: Алтайский 
край, Баевский район, с. Верх-Пайва, на территории 
администраций Верх-Пайвинского и Нижнепайвин-
ского сельсоветов.

Кадастровый инженер, подготовивший проект: Крав-
ченко Алексей Анатольевич, № аттестата 22-11-95, 658640, 
Алтайский край, Романовский р-н, с. Романово, ул. Спар-
таковская, 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 
8-923-162-8244.

Ознакомиться с проектом межевания можно по 
адресу: 658640, Алтайский край, Романовский рай-
он, с. Романово, ул. Советская, 69.

Обоснованные возражения направлять по адре-
су: 658640, Алтайский край, Романовский район, с. 
Романово, ул. Советская, 69, кадастровому инжене-
ру Кравченко А.А. и в ФГБУ «ФКП Росреестра» по Ал-
тайскому краю в течение 30 дней с момента опубли-
кования извещения. 

Сообщение
Общество с ограниченной ответствен-

ностью «Заринская сетевая компания» в 
соответствии с постановлением Правитель-
ства РФ от 21.01.2004 г. № 24 «Об утвержде-
нии стандартов раскрытия информации 
субъектами оптового и розничных рын-
ков электрической энергии» раскрывает 
информацию о структуре и объеме затрат 
на производство и реализацию товаров 
(работ, услуг), предусмотренную п. п. «б» 
п. 9 Стандартов. В полном объеме инфор-
мация, подлежащая раскрытию, опубли-
кована на официальном сайте организа-
ции http://zarseti.ru.
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  ЕДИНОБОРСТВО .
На традиционный меж-
региональный турнир 
по каратэ «Алтайский 
медведь» собралось ре-
кордное количество 
участников.

В спортивном комплексе 
«Победа» в минувшие вы-
ходные было по-настоящему 
многолюдно. В соревнованиях 
по каратэ WKF, в рамках ко-
торых проходило первенство 
Сибирского федерального 
округа, награды оспаривали 
без малого 900 (!) спортсме-
нов из 15 регионов России и 
Республики Казахстан.

Такой массовости у «Алтай-
ского медведя» не наблюда-
лось за всю его 18-летнюю 
историю. По словам главного 
судьи турнира, рефери между-
народной категории Даниила 
Чекменёва из Новосибирска, 
количество участников в ны-
нешнем году превзошло все 
ожидания. Он также напом-
нил, что полтора года назад 
в Рио-де-Жанейро утвердили 
пять новых видов спорта, ко-
торые будут представлены 
на Олимпиаде в Токио в 2020 
году. В их числе и каратэ WKF.

– Мы к этому долго шли. 
Из всех видов каратэ выбрали 
именно наше направление, – 
говорит Даниил Чекменёв. – 
Включение в олимпийскую 
семью уже привело к увели-
чению финансирования ка-
ратэ из бюджета, открытию 
новых школ, спортзалов, 
тренерских ставок. Поездок 
на соревнования стало боль-
ше, вернулись спортсмены, 
которые уже успели завер-
шить спортивную карьеру. 
Алтайский край является 
регулярным поставщиком 
в сборную страны. Новоси-
бирск, конечно, в Сибирском 
федеральном округе лидиру-
ет, но и ваш регион старается 
не отставать. Именно такие 
соревнования этому и способ-
ствуют. «Алтайский медведь» 

– один из топовых турниров, 
его можно внести в пятёрку 
лучших в Сибири. Хоть он и 
считается межрегиональным, 
но, безусловно, это уровень 
всероссийского турнира.

«Алтайский медведь» со-
брал почти все сильнейшие 
клубы сибирского региона. 
Честь Алтайского края от-
стаивали спортсмены из 
Барнаула, Бийска, Рубцов-
ска и Ребрихи. Самой вну-
шительной стала делегация 
из Новосибирской области, 
где открыли специализиро-
ванную школу каратэ, как 
только версию WKF приня-
ли в олимпийскую семью. 
Тамошние каратисты увезли 
из Барнаула львиную часть 
чемпионских кубков и меда-
лей. Особенно новосибирцы 

порадовали своих тренеров 
в первенстве Сибири среди 
юношей и девушек 10 – 11 и 
12 – 13 лет, завоевав девять 
золотых медалей.

Алтайские школы пока 
не могут похвастать столь 

отлаженным конвейером 
по воспитанию чемпионов, 
какой есть у географического 
соседа, однако свои мастера 
каратэ у нас тоже имеются, 
хоть и не в таком количестве. 
Особенно преуспела 13-лет-

няя Дарья Копылова из бар-
наульской спортшколы «Ру-
бин». Она показала хорошее 
знание основ своего боевого 
искусства, завоевав сразу две 
золотые медали. Сначала Да-
рья отличилась в дисциплине 

«Ката» (демонстрация техни-
ки), которую можно сравнить 
с сольным боевым танцем. 
А затем первенствовала и в 
«Кумитэ» в весовой категории 
свыше 45 кг, одержав безо-
говорочные победы в пяти 

поединках. В напряжённом 
финальном противостоянии 
Дарья одолела со счётом 1:0 
принципиальную соперницу 
Екатерину Шабанову из но-
восибирского клуба «Союз».

Ещё одну золотую медаль в 
копилку хозяев принесли Ека-
терина Бенова, Софья Бере-
зовская и Варвара Дорофеева 
из школы «Рубин», выиграв-
шие в командной дисципли-
не «Ката». Также путёвки на 
первенство России, которое 
в конце апреля состоится в 
Омске, завоевали серебряные 
медалисты в «Кумитэ» Карина 
Тюняева и Виктор Медведев 
из ребрихинского спортклуба 
«Амара».

В межрегиональных со-
ревнованиях новосибирцы 
тоже были неудержимы (17 

золотых медалей!), но и госте-
приимные хозяева собрали 
неплохой урожай (7 золотых, 
5 серебряных и 19 бронзовых 
наград). Двукратной чемпион-
кой соревнований – в «Ката» 
и «Кумитэ» – стала Ксения 
Гладких из спортшколы 
«Рубин». Первенствовали и 
Валентина Дьяченко (ДЮСШ 
№ 2 Бийска), Данил Шишлов 
(«Победа», Барнаул), Арина 
Шулёва («Рубин»), а также два 
девичьих трио из спортшкол 
«Победа» и «Рубин» в команд-
ном турнире.

Думается, что все эти дети 
умеют постоять за себя, что, 
конечно, необходимо с ран-
него детства. Однако для ро-
дителей куда важнее общее 
оздоровление своих чад, а так-
же дисциплина и воспитание 

уважения к старшим. Этим 
как раз и славятся многие 
единоборства.

– Шестой год занимаюсь 
каратэ, нравится выступать 
на соревнованиях, выплёски-
вать все силы, преодолевать 
трудности, – рассказывает Да-
ниела Коровина из бийской 
ДЮСШ-2, бронзовый призёр 
первенства России. – Перед 
выступлениями обычно слу-
шаю музыку, стараюсь ни о 
чём не думать, ни с кем не 
общаться, чтобы не перего-
реть. Мой кумир – пятикрат-
ный чемпион мира Рафаэль 
Агаев, часто пересматриваю 
его бои. Хочу стать чемпион-
кой России, дальше пока не 
заглядываю.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Нашествие «медвежат»

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ
Редакционная коллегия: О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ, Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,С.Г. ЯКОВЛЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656049, Алтаискии краи, г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  Саит: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 63-34-78 – отдел рекламы (reklama@ap22.ru);63-37-17 – отдел распространения; 63-52-17 – информационныи портал.
Наш расчетный счет: отделение Алтаиское отделение № 8644 ПАО Сбербанк р/с 40602810502000000013,к/с 30101810200000000604, БИК 040173604, ИНН 2225003653,КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  пятницу, субботу. Общии тираж - 26 698 экз.Индекс 50300. Тираж - 25 850 экз. Индекс 50303 (с официальными документами).  Тираж - 848 экз. Заказ № 6266.Свободная цена.  Отпечатано в ОАО «Издательско-полиграфическое предприятие «Алтаи», 656043, Алтаискии краи, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои службы по надзору в сфере связи, информационных технологии и массовых коммуникации по Алтаискому краю и Республике Алтаи. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00487 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ГРЕБЛЯ .
Город, который ны-
нешней осенью примет 
международные сорев-
нования по гребле на 
байдарках и каноэ «Гон-
ка чемпионов», назовут 
уже в конце марта. Ос-
новными претендента-
ми на проведение этих 
коммерческих стартов 
считаются Барнаул и 
Токио.

Заседание Международной 
федерации гребли, на котором 
будет решаться и этот вопрос, 
состоится 23 – 28 марта. По сло-
вам Юрия Морозова, дирек-
тора краевой спортшколы по 
гребле на байдарках и каноэ 
имени Константина Костенко, 
у Барнаула неплохие шансы 
стать организатором престиж-
ных соревнований с участием 
ведущих спортсменов своих 
стран – медалистов Олим-
пийских игр и чемпионатов 
мира. Об этом он рассказал 
журналистам во время визита 
на гребную базу сопредседа-
теля регионального штаба 
Общероссийского народного 
фронта Марины Ермоленко.

Юрий Морозов провёл экс-
курсию по уникальной спор-
тивной базе, предназначенной 
для регулярных тренировок, 
сборов, а также соревнований 
всероссийского и междуна-
родного уровней. Обзорный 
маршрут лежал через поме-
щения трёхэтажного главно-
го корпуса. Сначала директор 
показал, как выглядит заку-
лисье – гостиничные номера 
для спорт сменов, душевые 
комнаты, сауна, медицинский 
кабинет, семь раздевалок и 
кафе. Затем заглянули в кон-
ференц-зал, четыре спортзала, 
один из которых оснащён но-
вейшими тренажёрами, ими-

тирующими греблю. Как вы-
яснилось, они используются 
не только в межсезонье, но и 
летом для шлифовки техники 
спортсменов.

Гостям был продемонстри-
рован и обновлённый парк 
лодок. Если несколько лет 
назад наблюдался дефицит 
байдарок и каноэ, общее чис-
ло которых составляло около 
60, то сегодня школа имеет в 
распоряжении уже 163 лодки. 
Неуклонно увеличивается и 
количество спортсменов, ре-
шивших связать свою жизнь с 
греблей. Сегодня этим видом 
спорта занимаются около 350 
детей, ещё четыре года назад 
было 200. Прирост дало в том 
числе и открытие отделений 
в Павловске и Бийске.

Путеводными маяками для 
воспитанников школы слу-
жат результаты именитых 
спортсменов из националь-
ной сборной, приглашённых 
выступать за Алтайский край 
из других регионов. Среди них 

победитель Олимпийских игр-
2012, чемпион мира и Европы 
Александр Дьяченко, чемпи-
он мира и Европы, участник 
Олимпийских игр-2016 Ан-
дрей Крайтор, серебряный 
призёр чемпионата Европы, 
участник Олимпийских игр-
2016 Кирилл Ляпунов, сере-
бряный призёр чемпионата 
мира Ирина Андреева, призёр 
всероссийских соревнований 
Руслан Мамутов. Сейчас они 
находятся на сборе в Португа-
лии, причём тренируются на 
канале, на котором в августе 
пройдёт чемпионат мира.

Краевая федерация гребли, 
которую возглавляет экс-се-
натор Юрий Шамков, ставит 
амбициозную задачу отпра-
вить на ближайшую летнюю 
Олимпиаду, которая через два 
года пройдёт в Токио, кого-то 
из приглашённых звёзд греб-
ли, а ещё через четыре года 
делегировать в Париж уже 
доморощенных гребцов. К 
2024 году также планируется 

создать на базе спортшколы 
имени Константина Костенко 
межрегиональный центр под-
готовки гребцов на байдарках 
и каноэ.

По словам Юрия Морозова, 
в апреле будет готова проек-
тно-сметная документация 
на строительство обводного 

канала и моста. Также нужно 
оборудовать дистанцию ав-
томатическими стартовыми 
ловушками, дорожками, буй-
ками, после чего в Барнауле 
можно будет проводить круп-
нейшие соревнования, вплоть 
до чемпионата мира. В целом 
на доработку базы до между-
народных стандартов требу-
ется 40 млн рублей. Сумма не 
столь уж значительная, если 
учесть, что в строительство 
спортивного комплекса уже 
вложено 240 млн из краевого и 
федерального бюджетов.

Марина Ермоленко отме-
тила позитивные изменения 
в школе, а также рассказала 
о постоянном мониторинге 
исполнения в Алтайском крае 
поручений президента РФ Вла-
димира Путина по развитию 
физической культуры и спор-
та, который ведут активисты 
ОНФ. По её словам, благода-
ря бюджетной и грантовой 
поддержкам спорткомплекс 
развивается и становится объ-
ектом мирового уровня. «Это 
результат очень слаженной 
работы гребной федерации, 
исполнительной власти и са-
мих спортсменов», – заключи-
ла Марина Ермоленко.

На встрече также присут-
ствовала Ксения Костенко, 
внучка двукратного чемпиона 
мира, основателя гребли на 
байдарках и каноэ в Алтай-
ском крае, которая также за-
нимается этим видом спор-
та. Безусловно, она довольна 
теми сказочными условиями, 
в которых тренируются ал-
тайские гребцы, и выразила 
уверенность, что в будущем 
кто-то из воспитанников шко-
лы обязательно поборется за 
олимпийские медали.

Георгий ЛЕДЕНЁВ,
Евгений НАЛИМОВ

(фото) 

Барнаул или Токио?

  ПАНОРАМА .
Промахи –
не помеха

Алтайские биатлонисты заво-
евали три медали в межрегио-
нальных юношеских соревнова-
ниях памяти Григория Князева, 
проходивших 8 марта в Екате-
ринбурге.

В спринте победу одержал зари-
нец Даниил Серохвостов, который 
сразу захватил лидерство и, несмо-
тря на четыре промаха (по два на 
каждом огневом рубеже), пришёл к 
финишу первым, опередив почти на 
минуту соперника из Екатеринбур-
га, допустившего одну осечку. Третье 
место занял ещё один алтайский би-
атлонист – Андрей Калинин. Среди 
девушек тройку призёров замкнула 
студентка АлтГУ Наталья Немич.

Билет
на «Пиноккио»
Горнолыжник Андрей Иванов 

из Белокурихи пробился в юно-
шескую сборную России для уча-
стия в международном турнире 
«Пиноккио» в Италии.

Такое право он завоевал благодаря 
победе во Всероссийских соревно-
ваниях «Олимпийские надежды», 
прошедших 4 – 10 марта в Таштаго-
ле. В них участвовали спортсмены 
13 – 14 лет из 28 регионов страны. 
Андрей Иванов из Белокурихи стал 
победителем в слаломе и показал вто-
рой результат в слаломе-гиганте. Вос-
питанники алтайской спортшколы 
«Горные лыжи» в командном зачёте 
стали четвёртыми. Первенствовали 
спортсмены из Камчатского края, вто-
рое место – у сборной Москвы, третье 
досталось хозяевам – кемеровчанам.

Успешный старт
Хоккеисты «Алтая» одержали 

победу в первой игре четверть-
финальной серии плей-офф, взяв 
верх над лидером регулярного 
первенства ВХЛ – «Ростовом».

Встреча, прошедшая 10 марта в 
Ростове-на-Дону, завершилась со счё-
том 3:1 в пользу барнаульцев. Причём 
«Алтай» долгое время уступал, но в 
оставшиеся две с половиной мину-
ты до сирены забросил три шайбы. 
Поочерёдно отличились Дмитрий 
Ковязин, Павел Попов и Владимир 
Соболев (в пустые ворота). На следу-
ющий день «Ростов» взял реванш со 
счётом 3:2 и сравнял счёт в серии до 
трёх побед. Сегодня и завтра коман-
ды сыграют в Барнауле. Начало игр в 
барнаульском Дворце спорта – в 19.00.

Серия прервана
Волейбольная команда «Уни-

верситет» обменялась победами 
с одним из лидеров высшей лиги 
«А» – челябинским «Динамо».

Встречи проходили в Челябин-
ске. В субботней игре «студенты» 
были неудержимы, взяв верх со 
счётом 3:2 (18:25, 26:24, 25:23, 22:25, 
21:19). На тай-брейке барнаульцы 
повели 13:9, но затем растеряли 
преимущество – 13:13. Тем не менее 
наши выглядели свежее и сумели 
дожать соперника в затянувшейся 
концовке на «больше-меньше». Бла-
годаря этому «Университет» прервал 
наконец безвыигрышную серию, 
составившую девять матчей подряд. 
В повторной игре челябинцы были 
сильнее – 3:0 (25:23, 25:17, 25:22). В 
следующем туре, 20 – 21 марта, бар-
наульцы примут на своей площадке 
«Академию-Казань».

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Непобеждённый 
боец

Боец смешанного стиля Алек-
сей Кунченко из Благовещенско-
го района Алтайского края, ныне 
проживающий в Тюмени, гото-
вится к очередному бою.

Алексей 30 марта в Санкт-Петер-
бурге выйдет на поединок с Алек-
сандром Бутенко. Они сразятся за 
звание чемпиона мира по версии 
M-1 Challenge 90 в полусреднем весе.

За плечами нашего земляка 
17 боев и столько же побед, три 
успешные защиты пояса чемпиона 
M-1 Challenge. В последнем бою ему 
потребовалось всего 2,5 минуты, что-
бы отправить в нокаут бойца Сергея 
Романова. Это произошло в 2017 году 
в Северной столице на международ-
ном турнире M-1 Challenge.

Алексей учился в благовещен-
ской школе № 2, окончил местный 
строительный техникум.

Алёна ИВАНОВА
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Залог победы – хорошие подсказки тренера. Бои в «Кумитэ» получились яркими и эмоциональными. Дарья Копылова демонстрирует «Ката».

Юрий Морозов показывает гребные тренажёры последнего поколения.

Ксения Костенко мечтает 
повторить чемпионский путь 

своего деда.

Команда И В П О

1
«Локомотив –

Изумруд»
(Екатеринбург)

34 30 4 86

2
«Динамо»

(Челябинск)
34 27 9 81

3
МГТУ

(Москва)
32 24 10 73

4
«Дагестан»

(Махачкала)
32 24 10 72

5
«Академия –

Казань»
(Казань)

34 19 17 62

6
«Нефтяник»
(Оренбург)

32 15 19 44 

7
«Грозный»
(Грозный)

32 14 20 38 

8
«АСК»

(Н. Новгород)
32 13 21 38

9
«Тархан»

(Стерлитамак)
34 11 25 36

10
«УНИВЕРСИТЕТ»

(Барнаул)
32 9 25 29 

11
«Трансгаз –

Ставрополь»
(Георгиевск)

32 4 30 11 

Ч  Р   . В   «А».  ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА .

Примечание: И – игры, В – выигрыши,
П – поражения, О – очки.


